

**NÚMERO 2/2022 DE LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN COORDINADORA
DEL MÁSTER EN FILOSOFÍA TEÓRICA Y PRÁCTICA
DE 20 DE DICIEMBRE DE 2022**

ASISTENTES

D. Jesús Pedro Zamora Bonilla (Decano de la Facultad).

D. Kilian Lavernia Biescas (Coordinador del Máster).

Dña. Cristina Rodríguez Marciel (Directora del Dpto. de Filosofía)

Dña. María Jiménez Buedo (Directora del Dpto. de Lógica, Historia y Filosofía de la Ciencia).

D. José María Hernández Losada (Director del Dpto. de Filosofía y Filosofía Moral y Política)

Dña. María Asunción Merino Hernando (Vicedecana de metodología y calidad de la Facultad; Secretaria del máster investigación antropológica y sus aplicaciones)

D. Perpetuo Garrido Salinas (Jefe de sección Apoyo a la docencia y la investigación).

Dña. Trinidad Arribas Toledo (Delegada másteres)

SECRETARIA

Dña. Raquel Ferrández Formoso (Secretaria máster)

En Madrid, siendo la 13:30 horas del martes 20 de diciembre de 2022, en la sala 06 de la Facultad de Filosofía se celebra la Comisión Coordinadora del Máster en Filosofía Teórica y Práctica, por medios presenciales y telemáticos. El Orden del Día es el siguiente:

01.- Lectura y aprobación, si procede, del Acta anterior correspondiente a la reunión del 20 de junio de 2022.

Se aprueba por unanimidad.

02.- Informe del coordinador

Desde el 1 de octubre se establece un nuevo equipo de coordinación del Máster.

Coordinador: Kilian Lavernia Biescas.

Secretaria: Raquel Ferrández Formoso

Nuevo enlace con el PAS: Mariela ocupa el puesto de Chelo. Se hace constar el agradecimiento expreso a Chelo por la labor realizada.

03.- Cuestiones de trámite.

El coordinador del máster, Kilian Lavernia, comparte los siguientes datos estadísticos a resaltar:

- Hay 433 estudiantes preinscritos este curso 2022-2023. Nuevos estudiantes: 230. Antiguos estudiantes: 203.

Distribución por especialidad:

Lógica: 139.

Filosofía: 199

Moral y Política: 95.

Ligero descenso con respecto al curso anterior, cuando había 459 estudiantes.

Posibles razones: a) en temporada de oposiciones la matriculación en el máster sufre siempre un descenso, b) el ascenso de matriculaciones durante la pandemia se ha estabilizado.

Respecto a las TASAS, se señalan los siguientes datos:

- Bajan las tasas de rendimiento de rendimiento y evaluación, respecto a las tasas del curso pasado. Se sitúan actualmente en el 58,81 (tasa de rendimiento) y 59,30 (tasa de satisfacción).
- Se mantienen las tasas de éxito y calificación media.
- Sube la tasa de eficiencia de los egresados: del 72,22 al 75,50.
- Sube la ratio: estudiantes por profesor (9,81).
- Baja ligeramente el número de egresados, pero sube su nota media, que se sitúa en 8,74.
- Sube la satisfacción de los estudiantes con los materiales y el PDI, en ambos casos por encima de 80.
- Los profesores estamos un 13 % más contentos que durante el año de la pandemia: 91,67 puntos.

DATOS RELATIVOS AL TFM:

- Continúan aumentando. Se confirma la tendencia al alza que venimos experimentando desde hace 4-5 años.
- TFM defendidos en 2021: 81 (marzo:17; julio:13; octubre 51).
- TFM defendidos en 2022: 88 (marzo 9; julio 21; octubre 58)
- De estos últimos, por especialidad quedarían así distribuidos: 28 TFM especialidad práctica, 28 TFM especialidad lógica, 33 TFM especialidad historia de la filosofía.
- Fechas defensa TFM: 1-15 marzo, 1-15 julio y 1-15 octubre.

IMPLANTACIÓN DE ASIGNATURAS NUEVAS:

Especialidad de Lógica, Historia y Filosofía de la Ciencia

- 1. *Temas de pragmática, argumentación y actos de habla*

(Prof. Cristina Corredor) 1º semestre

- 2. *Filosofía de la mente animal* (Prof. Susana Monsó) 2º semestre
- 3. *Significado y contexto* (Prof. Claudia Picazo) 2º semestre

Especialidad de Historia de la Filosofía y Pensamiento Contemporáneo

- 1. *Filosofía y retórica en la antigüedad* (Prof. Iker Martínez). 2º cuatrimestre.

DESACTIVACIÓN DE ASIGNATURAS:

1. *Aspectos de la ciencia moderna: matemáticas, física e ideología*
2. *La experimentación en la ciencia moderna*
3. *Philosophy and Medicine*
4. *Escépticos contra dogmáticos y relativistas: ontología y lógica*

DESACTIVACIÓN TEMPORAL DE ASIGNATURAS:

1. *Teología política*
2. *Ethics and scientific research*

IMPLANTACIÓN DE ASIGNATURAS NUEVAS PARA EL CURSO 2023-2024.

Especialidad de Historia de la Filosofía y Pensamiento contemporáneo

1. *Filosofías de la naturaleza y ecología social* (profesor Ramón del Castillo)
2. *Historia de las emociones en el mundo contemporáneo* (profesor Ramón del Castillo).

Especialidad de Filosofía Práctica:

1. *Filosofía feminista contemporánea* (profesora Amelia Valcárcel)

2. *Historia de la Filosofía y Teoría feminista* (profesora Alicia Miyares)
3. *Sociedades de control: ética, política, ontología* (profesor Vicente Ordoñez)
4. *Antropología y Ética hermenéuticas* (profesor Tomás Domingo)
5. *Filosofía (fenomenológica) de la Religión: en torno a la dimensión espiritual del ser humano* (profesora Sonia E. Rodríguez)

Especialidad de Lógica, Historia y Filosofía de la Ciencia (no se incluyen)

1. *Ficción: Arte, Mente y Lenguaje* (profesora Paloma Atencia)
2. *Filosofía y Emociones* (profesora Paloma Atencia)

CAMBIOS EN LAS ASIGNATURAS Y REACTIVACIÓN DE ANTIGUAS ASIGNATURAS.

- a) Dpto. Filosofía Práctica
 - Teología Política cambia del primer al segundo cuatrimestre.
- b) Dpto. Filosofía
 - Se reactiva la asignatura “Nueva hermenéutica de textos en Averroes y Maimónides” (Herrera e Higuera, 1er Cuatrimestre).
 - Se iniciará el trámite para la creación de la siguiente asignatura: “Lecturas contemporáneas de Kant”, impartida por la profesora Laura Herrero.
 - También se hace constar la nueva asignatura propuesta por la

profesora Raquel Ferrández y aprobada el 26 de octubre por el departamento: “Filosofía india contemporánea: arte, libertad y conocimiento”.

- c) Dpto. Lógica y Filosofía de la Ciencia
 - A la espera de la reunión del Dpto. a principios de enero.

Expone Dña. M^a Trinidad Arribas, delegada del máster:

Desde el estudiantado se propone una revisión de los métodos de evaluación, dado que se considera que hay demasiados exámenes, al igual que en el grado de Filosofía. Teniendo en cuenta que los estudios de máster preparan para el doctorado, debería haber un mayor ejercicio de escritura y de redacción de ensayos.

Desventajas de esta sugerencia según Dña. M^a Trinidad Arribas: Si todas las materias proponen ensayos como evaluación final, habría mayor carga de trabajo y el período del máster podría alargarse más.

Continúa tratando la cuestión de la ausencia de diálogo en los foros, según el estudiantado, así como la sensación de que hay asignaturas donde no hay contacto con el profesor, por lo que se piden más videoclases grupales (no solo tutorías individuales).

Los estudiantes tienen la percepción de que están solos, cuando solo se ofrecen tutorías personalizadas, pero no hay videoclases grupales. Falta material audiovisual en muchas asignaturas.

Interviene D. Perpetuo Gerardo Salinas, para compartir unos datos al respecto de la evaluación final en las materias del máster.

Durante el primer cuatrimestre, curso 2022-2023, se convoca 1 examen en el

máster de antropología, y 12 exámenes en el máster de filosofía.

Dicho esto, se indica que habría que calcular la proporción total de asignaturas que se ofrecen en cada máster. Los asistentes docentes comparten la idea de que no son muchas (ni la mayoría de) materias las que proponen examen como evaluación final.

Se agradece la información compartida por Dña. Trinidad Arribas.

4.- Ruegos y preguntas.

La profesora María Jiménez Buedo indica que el profesor Cristian Saborido pidió dejar de ser tutor de TFM, especialidad Lógica. Asimismo, comparte la normativa, según la cual, ahora los tutores de TFM no pueden ser docentes de la facultad.

El coordinador, Kilian Lavernia, indica que ha hablado con la vicerrectora Leire Bruguera, quien ha confirmado que la figura de tutor de TFM, en tanto puesto de interinidad (tutor interino asociado), se ha extinguido, de modo tal que ahora ha de ser una figura contractual específica. A) no puede ser docente de la facultad, B) debe conocer la estructura interna de la facultad (posibilidades: doctor, doctorando, becario posdoctoral, tutores de centro asociado...)

La vicerrectora propuso mantener al profesor Cristian Saborido hasta que se encuentre un perfil que se adecúe a esta normativa. Cuando se encuentra una figura que adecúe al nuevo marco contractual, se daría de baja al profesor Cristian Saborido y ya directamente se eleva la propuesta del nombre del futuro coordinador de área.

La profesora María Jiménez Buedo interviene para preguntar quién escoge a este nuevo tutor: ¿el consejo de dpto., el decano, la junta de facultad?

Se responde que no hay normativa explícita regulando esto, por lo que una posibilidad factible y sencilla sería que esta decisión la tomase el coordinador del máster.

La profesora María Asunción Merino Hernando, indica que esta figura de tutor de TFM no se encuentra en el máster de antropología. La profesora Cristina Rodríguez Marciel explica la función que cumple esta figura y la necesidad de la misma en el máster de filosofía, dado el elevado número de estudiantes realizando el TFM.

Se levanta sesión a las 14:11 horas.

Vº Bº
EL DECANO

Jesús P. Zamora Bonilla

SECRETARIA DEL MÁSTER

Raquel Ferrández Formoso